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毎月皆さんのおうちに届けられる「広報てしかが」

皆さんと役場をつなぐ情報誌ですが

皆さん読んでいただいていますか

８月に行った第５次総合計画策定に係るアンケート調査では

広報紙に関する設問を設けました

結果とともに、広報紙についてちょっと振り返ってみたいと思います

当時の町長・佐藤惣五郎

氏による『「町政だより」発

刊の辞』がトップを飾った

創刊号。

名称は「弟子屈町政だより」

Ｂ５判８ページの１色

（モノクロ）刷り。

1951（昭和26）年９月13日発行

名称が「広報てしかが」に。

表紙に記載してある人口

は１万3,509人で、現在よ

り5,000人あまり多い。

Ｂ５判６ページの１色

（モノクロ）刷り。

1963（昭和38）年７月10日発行

　

現
在
、
広
報
て
し
か
が
は
毎
月
皆
さ
ん

の
ご
家
庭
に
届
け
ら
れ
て
い
ま
す
が
、
初

め
て
広
報
紙
が
発
行
さ
れ
た
の
は
い
つ

だ
っ
た
と
思
い
ま
す
か
。

　

広
報
紙
の
創
刊
は
１
９
５
１（
昭
和
26
）

年
。今
か
ら
60
年
前
の
こ
と
で
す
。当
時

は「
弟
子
屈
町
政
だ
よ
り
」と
い
う
名
前
で

し
た
。

　

そ
れ
か
ら
12
年
後
の
１
９
６
３（
昭
和
38
）

年
に
１
０
０
号
目
発
行
を
迎
え
ま
す
。名

前
も
現
在
と
同
じ「
広
報
て
し
か
が
」と
な

り
ま
す
。

　

創
刊
か
ら
60
年
を
経
て
、
広
報
て
し
か

が
は
今
月
で
第
６
８
８
号
。来
年
の
12
月

号
で
７
０
０
号
を
迎
え
ま
す
。

200号という節目に、創刊

号（上記）の写真を掲載。

Ｂ５判８ページの２色刷

り。「広報てしかが」とい

うタイトル部分と、右端

の「『詩情豊かな牧歌と観

光の町』建設」という見出

しのバックが、薄い緑色。

1974（昭和49）年11月10日発行

別冊の「お知らせ版」との

月２回発行に。

仕様は、本紙がＢ５判12

ページの１色（モノクロ）

刷り、別冊お知らせ版が

Ｂ５判４ページの１色

（モノクロ）刷り。

1981（昭和56）年９月25日発行

400号が新年号に当たっ

たため、表紙と裏表紙が

カラーに。

仕様はＢ５判20ページ。

表紙・裏表紙以外は１色

（モノクロ）刷り。

1988（昭和63）年１月１日発行

500号を記念した特集が

２ページにわたって掲載

され、創刊からの45年間

を振り返っている。

Ａ４判20ページの１色

（モノクロ）刷り。

1996（平成８）年５月１日発行

600号を記念した全ペー

ジカラーの特別版。

記念の特集が２ページに

わたって掲載され、500

～600号（1996～2004年）の

歩みを振り返っている。

Ａ４判24ページの４色

（フルカラー）刷り。

2004（平成16）年８月１日発行

創
刊
号

100号

200号

300号

400号

500号

600号

広報紙の歩み
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広
報
て
し
か
が
は
、
役
場
の
企
画
財
政

課
企
画
係
で
編
集
を
行
っ
て
い
ま
す
。

　

目
指
し
て
い
る
の
は
、
分
か
り
や
す
く

町
の
情
報
や
施
策
を
提
供
し
な
が
ら
、
町

民
の
皆
さ
ん
の
声
を
反
映
で
き
る
よ
う
な

広
報
紙
。お
知
ら
せ
だ
け
で
は
な
い
、
喚

起
し
、
啓
蒙（
け
い
も
う
）で
き
る
よ
う
な

広
報
紙
で
あ
り
た
い
と
思
っ
て
い
ま
す
。

　

ま
た
親
し
み
や
す
さ
と
い
う
点
、
広
報

紙
は
皆
さ
ん
の
も
の
で
も
あ
る
と
い
う

点
か
ら
、
な
る
べ
く
た
く
さ
ん
の
町
民
の

皆
さ
ん
を
紙
面
で
紹
介
し
た
い
と
考
え

て
い
ま
す
。

広報担当の１カ月

１
～
15
日

16
～
20
日

21
～
25
日

25
～
30（
31
）日

役場内の各課や役場外の関係団体などから

掲載依頼を受けた原稿や取材した内容を元

に、パソコンで編集作業。編集が終わったも

のから、原稿依頼元に確認をお願いします。

印刷屋さんに編集データ

を渡す。

（『入
にゅう

稿
こ う

』と言います）

ゲラ刷り（印刷仕上が

りのイメージを確認

する用紙）が上がって

きたら、係内で校
こ う

正
せ い

（間違い探し）。赤ペン

と記者ハンドブック

が必需品。

校
こ う

了
りょう

（校正が終了し

て、最終データが印

刷屋さんに渡ること）

後、３日かけて印刷、

役場へ納品。そして

皆さんのもとへ。

役場内各課や役場外の関係団

体などからの広報紙掲載依頼、

取材スケジュールを元に、ペー

ジ数や紙面構成などを決定。

こ
の
間
、取
材
に
は
随
時
行
っ
て
い
ま
す
。

広報てしかがの仕様
Ａ４判　毎月16ページ以上
リサイクル紙使用
モノクロ１色刷り
（年に数回、表紙・裏表紙をフルカラー印刷）

広報読んでますか

　町では８月に、第５次総合計画施策重点化アンケートを行いました。
　その中で、広報てしかがに関する設問も設け、広報紙に関する意見をいただきました。
　結果をお知らせします。

【「広報てしかが」の読書状況】

　「必要・関心のあるものだけ読む」が55.8%と半数以上となりました。次いで「どの記事もよく読む」が35.3％で、「ほ

とんど読まない」「まったく読まない」以外で９割以上を占めました。

　男女別に見ると、男性よりも女性の方が読んだり目を通したりしている割合が高かったです。

　年代別では、30歳未満の「ほとんど読まない」「全く読まない」が合わせて約17％と読んでいる割合が低く、次いで

40歳代の読書割合も全体と比べて低かったです。一方で、50歳代・60歳代の読書割合が全体と比べて高く、60歳代は

全員が目を通していました。

【「ほとんど読まない」「全く読まない」理由】

　「ほとんど読まない」「全く読まない」を選択した方の理由は「読む時間がない」が約４割を占めました。次いで「内容

が面白くないから」が8.3％となりました。「読みにくいから」を理由とした回答はありませんでした。

その他
配られていない。
�どこに置いてあるか分からない。
読む機会がない。
字が読めない。
目が悪い。
�子どもがいない人は読む価値がない気が
する。

わたしたちが
広報担当です

左から
秋山一夫、川井田東吾、岡田雅、宮田昇子、浜崎浩一、曽我部敦

（企画財政課企画係）
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【「広報てしかが」の読みやすさ】

　「どちらかというと読みやすい」の割合が約６割と最も高く「読みやすい」の割合と合わせると約86％と高い割合と

なりました。

　男女別に見ると「読みやすい」「どちらかというと読みやすい」を合わせた割合に大きな差はありませんが「どちらか

らというと読みにくい」と答えた女性が11.6％と男性よりも多かったです。

　年代別では、30歳未満の「どちらかというと読みいくい」が19.6％と、全体と比べると２倍近い割合となりました。

一方で、50歳代・60歳代の「読みやすい」「どちらかというと読みやすい」の割合は約90％と全体よりも高く、70歳以上

の「読みやすい」が32.3％とどの年代よりも高かったです。

【「広報てしかが」でよく読むコーナー（複数回答）】 　「ひとのうごき（人口・誕生・お悔

やみ）」が57.6％と最も高く、次いで

「町の話題クローズアップトピッ

クス」「特集（巻頭記事）」が半数を超

える高い割合となりました。

　男女別では大きなばらつきは見

られませんでしたが、男性は「町の

話題クローズアップトピックス」

が最も多く、女性は「ひとのうごき

（人口・誕生・お悔やみ）」が最も多

かったです。

　年代別に見ると、30歳未満・30歳

代では「ひとつになったよ」「むし歯の

なかったお子さん（保健師コーナー）」

が比較的多く、40歳代から70歳以上

の年代で最も多いのは「町の話題ク

ローズアップトピックス」でした。【男女別・年代別集計】

広報読んでますか広報読んでますか

広報てしかが
わたしは
こう思う

広報てしかが
わたしは
こう思う

　広報紙は毎月読んでいます。全てのことが網羅されていて、よく

出来ていると思います。

　気になるのは、健康に関する記事で間違った情報が掲載されてい

ることが見受けられる点です。健康に関することは読者の関心も高

いと思いますので、正しい情報を掲載してほしいと思います。

　11月号に第５次総合計画策定に関するアンケート調査の結果が

載っていましたが、キャラクターを使用したコメントが気になりま

した。項目をコメント形式で紹介するのではなく、具体的な内容を

載せた方がよかったのではないかと思いました。

　また、町のホームページには広報紙のＰＤＦ版が掲載されていま

すが、見開きではなく１ページずつの方が見やすく、探したい情報

にたどり着きやすいのでは…と思います。

竹 森  英 彦さん
（46歳・朝日１）

笹 島  久 美さん
（69歳・鈴蘭１）

　広報紙は過去５年分ほど取って置いてあります。家に届いてすぐ

は、必要なこと、興味のあることをざっと見る程度ですが、後から見

直すこともあります。

　広報紙の表紙がいいですね。毎月かわいらしい子どもたちの笑顔

が多くて。表紙がいいと手に取ろう、読もうという気持ちになりま

す。でも、年に一度、例えば敬老の日がある９月などは、お年寄りが

表紙を飾ってもいいのでは…と思います。

　好きなコーナーは「ひと」「サークルおじゃまします」「カメラスケッ

チ」です。自分が知らなかった出来事などを知ることができますし、

知っている方が載っているとうれしいです。

　気になるのは、紙面に融通が利かないこと。情報量の多さもある

のでしょうが、もっと自由が利く紙面構成だといいと思います。

広報てしかが
わたしは
こう思う

中 村  友 一さん
（73歳・泉４）

　広報紙を毎月楽しみにしています。特集記事の内容がよく書かれ

ていて、担当の方は毎月苦労しているのではないかと感じていま

す。内容がバラエティに富んでいて、毎回驚いています。

　現在の広報てしかがは「町」の広報紙というより、「まち」の広報紙

になっているように感じられ、そこに好感が持てますし、町民の方

にも好評なのではないでしょうか。町勢だけではなく、まちのさま

ざまな出来事や人物が紹介されていて、興味深く読んでいます。ま

ちの方を１ページ使って紹介する「ひと」のコーナーなどは、担当の

方の意欲を感じますね。

　基本的には現在の編集方針でいいと思いますが、これからも、新

聞などでは取り上げられないようなまちの話題をどんどん取り上

げていってくれることを期待しています。
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広報に対する感想・意見・要望（一部抜粋）

記事の濃さが、月

によってとて

もバラついているよ

うな感じがします。

「議会の質疑」

感心するような

質問・答えが

見当たらない。

『がんばっているあなたがすき』

２人以上複数、団体も知りた

いので、取り上げてほしい

と思います。

時々クレームも

聞きたい！移

住されてきた人たち

の意見も聞きたい。

広報は毎月楽しみにし

ています。住んでい

ながら知らないことも多

いので参考になります。ほほえましい家

庭・職場訪問を

掲載してはどうか。

議員の日常の活

動が見えない。

広報てしかがはよくまと

まっていて読みやすいで

す。それに比べて、町のホー

ムページには情報が全然な

く、更新も遅いと思う。特に

いろいろな会議結果など。

記事などは日本語

で分かりやすく

してほしい。カタカナ

や英語のハンランは

困ったものです。

原稿締め切り

を月末にし

て、チラシ折り込

みを中旬、発行を

翌日とするとやり

易いと思います。

『ぼくのゆめ・わたしのゆめ』

一部の子どもしか載らな

いのでつまらない。

もっと町民（自治会）に広く

町内のことを知ってもら

うために『サークルおじゃまし

ます』ならぬ『自治会おじゃまし

ます』というのはどうですか？

弟子屈町の求人

情報を載せて

ほしいです。毎月で

…。（正社員、パー

ト、アルバイト）

総合計画施策の具

体的内容、行程

（スケジュール）、途中

経過を解説するペー

ジを設けてほしい。

隣接する町村の

イベント情報

を掲載してほしい。

町の人の自慢

にしか思え

ない。古っぽい。

事業の計画や

進み具合を

決定する前に知

らせてほしい。

活字が小さい。

議会広報は広

報と別冊に

して、内容を充

実してほしい。

興味深い見

出しにし

てほしい。終わったイベン

トではなく、こ

れから行われるイベ

ントを多く載せて。

新しい道の駅に

ついての町民

の意見を取り上げ

てほしいです。

てしかが歴史写真館は、最近で

は”ネタ切れ”を感じます。新

鮮味を感じません。一度中止して執

筆内容を検討してほしいですね。

老人クラブが多くあり、いろいろ

と活動しているクラブもあると

思うので、情報を入れて発表してほ

しいと思います。工夫してください。

数字の単位を書

くときには、コ

ンマのところに漢

字を使ってほしい。

電子版広報紙のようなものがあるとよい。

特に生活情報。インフォメーションなど

を中心とした即時性の高い情報を、メールで配

信するとよいのでは。（希望町民の登録制など）

毎回情報が多く、

また活字の羅

列が多くあり、読む

のが面倒になるこ

とがあります。

広報紙はいろいろな店の情報誌

コーナーなどに設置すると、より

たくさんの人が目にすると思う。

町の職人をもっと取り上げては？写真

付きで年数、年齢に関係なく、趣味や

特技など何でもＯＫだと思います。人と

人とのつながりができると思います。

若い人も楽しめるページがほしい。

例えば『今月のオシャレさん』みた

いな感じで、写真を載せてみるとか。

地域の紹介をシリーズでやっ

てみては？『美里はこんな地

域です』とか『川湯の穴場』など。弟

子屈町のデータページをたまに出

しては？『摩周湖の透明度・深さ』

『最高気温』『人口の推移』など。

お料理上手、地元食

材を使ったおい

しい食べ物を作って

いる人を紹介して、レ

シピを教えてほしい。

もっとユーモアが欲しい。（例／弟高生

に１～半ページ任せてみたり、中学

生に少年の主張をさせてみたり、小学生

に変顔写真、面白携帯写真載せたり、老人

の面白昔話だったり、絵、マンガ、大喜利）

表紙をフラ

ン ク に。

（マンガ雑誌や

スポーツ紙、女

性雑誌的な）

災害に対する備えの方

法や用意しておくべ

き物の特集。また、アウト

ドアに対する技術のコラ

ムなどがあるとよい。
弟子屈の地域気温10年

前と比較、また、あま

り知られていない自然な

どを取り上げてほしい。

広報に対する感想・意見・要望（一部抜粋）

役場職員の顔が町民に分か

らないという声が多いの

で、毎号数人の職員の紹介記事

を入れてはどうか？開かれた役

場づくりにもなると思われる。

毎月、広報に10数枚チ

ラシを入れます。警

察や消防、弟高通信など

毎月入れる紙は広報に

印刷してください。

町の医療機関

の受付時間、

診療科目などを

掲載してもらえ

ると助かります。

町民が必要とする情

報を早めに要領よ

く、詳細の問い合わせ先

など絶えず心掛けて載

せるようにしてほしい。

弟子屈に自生す

る木や草花の

紹介があったらい

いと思います。こ

の地に育っている

木や草花は本当に

美しいです。

入手方法を知らな

い。新聞も買って

いないので、図書館かそ

れとも役場へ行かない

と手に入らないのか？

表紙の「てしか

が」のてが大き

いのはよいが、他の

字も同じ黒色で、離

した方が見やすい。

活字のバック

の写真は消

した方が読みや

すい。（夜など） 紙質が悪い。

小学生、中学生、高

校生が読みたい

と思う広報てしかが

にしてください。

発送手続きが遅過ぎると

思います。各自治会へ、

月の終わりの２日～３日前

には届いてほしいです。

議会の日時を載

せてほしい。 職場紹介とか、頑

張っている人

とか載せてほしい。

目次を作り、大まか

な概要を説明し

てもよいと思う。

弟子屈町にある

会社の紹介を

してみてはどうか。

どの会社がどのよう

な仕事をしているの

か紹介してみては。町が載せるものと個人が載せ

ているものを、スペースを

きっちり分けて掲載するべきだと

思う。「広報」なのだから、単なる町

民情報誌とは一線を画すべき。
少年団の記事をでかく

記載してほしい。

広報てしかが担当

の方の意気込み

が伝わる素晴らしい

記事が多く毎号楽し

みにしています。

町内の公衆浴

場、野天浴場

などを紹介して

は。（もちろんもう

少しきれいに改修

してからですが）

他の広報と比較してもとても

優れていると思います。胸

を張って自慢できる広報です。

表彰写真の背景があまりにも殺風

景なので、新聞や広報の撮影時

の背景用に、弟子屈町（文字）、弟子屈

町のロゴマーク、シンボルマーク入り

のパネルを用意してはどうだろう。

　ご意見ありがとう
ございます。
　背景用パネルです
が、右下の写真のとお
り、実はあるんです。
ここ数年は、パネルを

使用した表彰やセレモ
ニーなどの写真が多い
のですが…。ＰＲ不足
でした。

広告を募集してみては。収入も

入る。

　ご意見ありがとう
ございます。
　広告は、町内企業や
団体を中心に募集して
いて、毎年５～６件ほ
どの依頼があります。

　広告は、インフォメーション欄の下
段に掲載されることが多いです。

ＰＤＦファイルにし

てサイトからダウ

ンロードできるようにす

ると印刷費を削減でき

る。希望者のみ紙媒体で。

　ご意見ありがとう
ございます。
　広報てしかがＰＤ
Ｆ版は毎月、町のホー
ムページに掲載して
いますので、どうぞご

覧ください。
　紙媒体の広報紙をすぐに廃止する
ことは難しいと思いますが、将来的に
は検討の余地があると思います。

学校行事（入学式、卒業

式、運動会、学芸会な

ど）を掲載するのであれば、

全校分を載せるべきです。

　ご意見ありがとう
ございます。
　学校行事について
は現在、運動会は全校
分掲載させていただ
いています。入学式・

卒業式は数校のみの掲載となってい
ることから、全校掲載について検討し
ていきたいと思います。学校の学芸会
は広報紙で取り上げていないので、掲
載について検討したいと思います。

成人式などの集合写真はカ

ラーで表紙に使ってほしい。

　ご意見ありがとう
ございます。
　例年、成人式の写真
はカラーで表紙に使
用していますが、表紙
写真には表情のいい

もの・動きのあるものを使用している
ため、集合写真を使うことはなかなか
難しいです。中のページ（記事）で、集合
写真をなるべく大きく使うよう心掛
けたいと思います。

もう少し一般の方々にスポッ

トを当ててほしい。

　ご意見ありがとう
ございます。
　広報には、なるべく
たくさんの町民の方
に登場していただき
たいと思っています。

　「こんな方がいるよ」「こんなことをし
ているグループがいるよ」などの情報
をお寄せいただけると大変うれしい
です。企画財政課企画係までお気軽に
ご連絡ください。
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　本年度分の町税（町・道民税、固定資産税、軽自動車税、国民健康保険
税）、使用料（上下水道使用料、下水道受益者負担金、住宅使用料、保育
料、後期高齢者医療保険料、介護保険料）は納付済みですか？
　今一度、納付書をお確かめください。

　国から交付されている地方交付税が年々削減されていることから、町税
等は町が存続するための貴重な自主財源です。
　滞納をするということは、町税などを完納されている方との「税負担の公
平の原則」を大きく逸脱する行為です。
　税負担の公平を今一度強く認識し、納期限内納付の励行と滞納解消の計
画、実行をお願いします。

納税は町民の義務です

　日中、役場に来られない方のために、下記のとおり『夜間納税窓口』の業務を
行います。ぜひ、ご利用ください。

▼開設日／12月７日㈬、14日㈬、21日㈬

▼開設場所／役場庁舎、川湯支所

▼開設時間／午後８時まで

※水道課も同様に窓口を開設します。

夜間納税窓口開設のお知らせ

　　

　弟子屈町を含む釧路・根室管内11町村では、新たな滞納者対策として町村に
代わり、税法に基づく強制的な滞納処分を実施する組織を、平成19年４月１日
設立しました。
　この組織は、構成する町村から引き継がれた滞納者に対し、滞納額全額の一
括納付または１年以内の短期的な分轄納付をしなければ、徹底した財産調査
を行った上で、差し押さえや公売などの方法により強制的に徴収します。
　このような滞納処分を受けないためにも、機構への引き継ぎ対象とならな
いよう税の納付をお願いします。
※�徴収のための個別訪問は行いません。引き継ぎ期間中は、町への納付や納税相談ができなくな
ります。

※�弟子屈町も、給与や生命保険、預貯金、不動産、動産の差し押さえを随時執行
しています。

釧路・根室広域地方税滞納整理機構

▼機構が行う滞納処分
　給与………………会社に給与照会し、給与を差し押さえます。
　敷金・家賃収入…借家の敷金や入居者の家賃を差し押さえて徴収します。
　動産………………�自動車や貴金属、家電製品などを、強制調査（捜索）により差し

押さえて公売します。
　不動産……………家屋や土地を差し押さえて公売します。
　生命保険…………生命保険を強制的に解約し、解約返戻金を徴収します。
　預貯金……………銀行預金や郵便貯金を差し押さえて徴収します。

問い合わせ先／役場税務課☎４８２‐２９１４（課直通）
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アンケート調査へのご協力、ありがとうございました。

広報紙は、役場からの行政情報を皆さんに提供することが

第一の目的であり、役割です。

行政情報とは、皆さんの生活に密着したお知らせから

町が今後目指す姿に代表されるような大きな政策

その政策に基づいて進められている具体的な事業の内容などですが

役場からの一方的な情報提供に終わるのではなく

皆さんの声を聴き、施策に反映させられるような

広報紙を目指しています。

また、皆さんの声を聴くということに加え

親しみやすい存在でありたいということから

たくさんの皆さんに紙面に登場していただきたいと思っています。

「広報てしかがに載ってうれしい」

そう思っていただける広報紙が理想です。

結果を踏まえ、皆さんの意見を反映させながら

より親しみやすく、より役に立てる広報紙を目指し

今後も力を入れていきます。

問い合わせ先／役場企画財政課企画係☎４８２‐２９１３（課直通）


